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骚乱发酵政府“头疼”
英国警方 7 日如临大敌，在多

地部署警力应对原定于当日举行的
100多场极右翼集会。这些集会最
终雷声大雨点小。与此同时，数以
千计的反种族主义抗议者在伯明
翰、伦敦和布莱顿等城市举行集会
声援难民。但媒体分析，这场被称
为“13年来最严重”的骚乱可能仍
将继续。

这场骚乱源于7月29日英格兰
西北部绍斯波特镇发生的一起持刀
袭击事件，一名17岁男性嫌疑人闯
入小学生舞蹈课行凶，造成 3名儿
童死亡，另有多人受伤。事件发生
后，社交媒体开始流传关于凶手身
份的虚假信息，包括造谣他是2023

年乘船抵达英国的穆斯林难民。随
后伦敦、利物浦、布里斯托尔、赫尔、
曼彻斯特等多地举行抗议活动，逐
渐演变成暴力骚乱事件。一些骚乱
者对难民收容酒店、清真寺、商铺等
进行破坏，并袭击警察、烧毁警车。

虽然警方后来证实这名 17 岁
少年出生于英国威尔士首府卡迪
夫、父母来自卢旺达，骚乱却未能因
此平息。

英国政府 5 日召开紧急会议，
首相斯塔默在会后表示，英国将加
强警力和对肇事者的刑事追究。首
相府发言人在一份声明中说，英国
法院可根据需要延长开庭时间，确
保骚乱参与者尽快受到法律制裁。

此前工党在竞选时就将提升社
会治安、让严重暴力犯罪减半作为

重建英国的“五大使命”之一。这场
突如其来的风暴又为新政府增加了
一个难题——监狱容量不足。此次
骚乱爆发后，司法大臣海迪·亚历山
大说，政府确实正在增设监狱，以应
对过去一周的逮捕人数。

此外，一些英国议员批评网络
社交平台助长暴力活动。英国极右
翼近年来在社交媒体上分享难民收
容酒店名单。此次暴徒袭击的目标
之一就是英政府收容非法移民的酒
店。英国政府目前正在与社交媒体
平台沟通，以确保对犯罪内容作出
快速反应。

移民问题成焦点
分析人士指出，英国近期骚乱

之所以迅速发酵，有一部分原因是

部分英国民众和精英群体把当下的
一些社会困境归咎于移民问题，为
流言传播推波助澜。

按照英国广播公司的说法，部
分参与抗议示威活动的人起初只是
想就移民问题发声，没想到和平示
威却演变成“野蛮的”暴力行为。

英前反恐官员尼尔·巴苏表示，
骚乱期间的一些暴力行为“已经越
界”。与仇恨极端主义有关的法律
存在一些需要填补的漏洞，特别是
要阻止极右翼分子煽动暴乱，制造
混乱。

非法移民经法国偷渡至英国的
现象近几年日益严重。据英国内政
部和国防部数据，截至6月底，今年
已有超1.3万非法移民穿越英吉利
海峡来到英国，这一数字创四年来
新高。

而安置非法移民费用高昂。根
据英国政府2023年的估算，英国每
天为非法入境者提供旅馆住宿的费
用总计约600万英镑。一些右翼政
客为了政治利益不断炒作移民问
题，煽动普通民众情绪。

此前，约翰逊担任英国首相期
间曾推出“卢旺达计划”，即把2022
年 1月 1日后抵达英国的非法移民
遣送至非洲国家卢旺达，并向卢方
提供相应资金。该计划得到约翰逊
继任者特拉斯和苏纳克的支持，但
在英国国内外遭到广泛反对。工党
上台后第一时间废除了该计划。

“开源节流”现两难
英国政府还面临着财政亏空的

难题。工党知情人士 7月底披露，
评估发现英国公共财政存在200亿
英镑缺口。首相斯塔默办公室用

“破产”和“破碎”形容当下的英国财
政。英国财政部7月28日晚发表声
明，将财政亏空归咎于保守党领导的
前政府，称其“一系列寅吃卯粮的承
诺导致今年预算超支数十亿英镑”。

英国财政大臣蕾切尔·里夫斯7
月29日宣布一系列改革举措“开源
节流”。她在接受英国媒体采访时
表示，将在今年10月底推出的财政
预算案中增加税收。分析人士指
出，在工党上台后的首个预算案中，
可能增税的领域包括资本利得税、
遗产税、市政税等。

针对工党政府的指控，前财政
大臣杰里米·亨特回应称，有关上届
政府巨额财政亏空的指责是虚假
的，工党政府是在试图为未来的增
税计划铺路。

英国国家统计局的数据显示，
截至今年 6月底，政府债务相当于
国内生产总值的99.5%。分析人士
认为，增加税收加上减少开支将进
一步推高英国民众和企业当前已十
分沉重的缴税负担，糟糕的公共服
务和低迷的公共投资可能进一步恶
化，英国政府面临两难局面。

英国伦敦政治经济学院欧洲研
究所教授伊恩·贝格认为，要想解决
财政亏空问题，英国政府应寻找确
保经济增长率提高的方法，比如提
升公共投资、改善可以带来更高增
长的基础设施投资、促进研究和开
发、鼓励创新举措等。 据新华社

骚乱发酵、财政没钱

英国新政府的日子怎么这么难

▶7月31日，在英国伦敦，示威民众与
警察发生冲突 新华社/美联

上台刚“满月”，英国新政府却
已经头疼不已。英国近期多地爆
发反移民大规模抗议活动，移民问
题再度成为关注焦点，让英国政府
疲于应对；此外，工党上台后一算
账发现，公共财政存在200亿英镑
的缺口……

面对不断发酵的骚乱、难解的移
民问题和不佳的财政状况，首相斯
塔默领导的工党政府会怎么应对？

为接住“泼天的富贵”，
柳州铆足了劲

“柳州人民欢迎奥运健儿来柳
州吃螺蛳粉”“来柳州，请你吃”“这
泼天的富贵，柳州快接住”……8月
5日，柳州市商务局局长回应奥运
健儿想吃螺蛳粉上了热搜，广西网
友纷纷隔空喊话，邀约的热情溢出
屏幕。

8月8日下午，柳州市商务局螺
蛳粉产业发展中心工作人员告诉现

代快报记者，目前螺蛳粉已经从商
务局寄到张雨霏的家乡江苏省徐州
市。“不知道张雨霏喜欢吃什么口
味，便寄了10箱不同品牌、不同味
道的。给唐钱婷的也已经安排上
了，预计这两天会寄出。”

在封好的快递单面上，除了打
印有地址和姓名外，还备注了“为国
争光，雨霏妹妹辛苦了”的字样。

而柳州的螺蛳粉生产企业，在
得知张雨霏等一众奥运健儿都喜欢
吃螺蛳粉后，也陆续展开了行动，
125 箱共计 1000 袋螺蛳粉载往北

京，车身上写着“你们尽情游，螺蛳
粉我们包”。

8月8日，柳州文旅也向奥运健
儿发出盛情邀请，欢迎奥运健儿们
来柳州嗍粉，来柳江畅游，并宣布在
今年年底前，柳州全市收费A级旅
游景区对参加本届奥运会的运动员
及直系亲属，实行免首道门票优惠。

这条“网红”路柳州已
经走了十几年

靠一碗粉，带火了一座城。柳

州铆足了劲，接住了这“泼天的富
贵”。然而，与淄博烧烤、天水麻辣
烫的“一夜爆红”不同，此次螺蛳粉
出圈并非“偶然”，这条“网红”路，
柳州已经走了十几年。

最早出现在街头小摊上的螺蛳
粉，鲜为外界所知。为了像兰州拉
面、武汉热干面等一样叫响“城市+
美食”品牌，柳州从2010年便开启

“螺蛳粉进京”行动，引导一批创业
者进京开店。然而，高昂的空运成
本使得店铺陆续关停，以实体店形
式推广“土特产”的尝试遭遇了瓶
颈。

于是，借鉴快速方便食品的模
式，让螺蛳粉从现煮现卖向快速方
便包装食品转变，成为柳州螺蛳粉
开拓市场的又一大胆尝试。

2014年，首张预包装柳州螺蛳
粉食品生产许可证颁发，首家袋装
螺蛳粉生产企业也应运而生。搭乘
互联网电商的东风，进入“袋装速
食”时代的柳州螺蛳粉，走进千家万
户。

此后，柳州不断出台政策规范
行业发展。与此同时，还通过建立
螺蛳粉产品质量检测中心、螺蛳粉
原材料基地等，实现柳州螺蛳粉品
牌化、标准化、规模化发展。

从街边小吃到百亿大产业，柳
州螺蛳粉成功在全国美食圈中实现

“破圈”，已远销全球20多个国家和
地区。数据显示，2023 年，柳州螺
蛳粉全产业链销售收入699.9亿元，
同比增长 11.5%；螺蛳粉出口量达
3167.1吨，货值达8727.2万元。

一碗粉带火一座城
“来柳州只办一件事，吃螺蛳

粉！”“排队2小时，只为吃一口柳州
的螺蛳粉”……为一碗粉，去一座
城。如今，螺蛳粉既是带动地方经
济发展的特色产业，也成为众多“吃
货”的“网红”打卡地。

从一碗粉到一个城市的出圈，
背后的密码是什么？柳州螺蛳粉在
网络走红的同时，柳州持续在文化
传承与品牌建设上发力，塑造了一
座城市吸引游客的独特魅力。

2018年，广西柳州螺蛳粉饮食
文化博物馆建成开馆；同年，“柳州
螺蛳粉”获得国家地理标志证明商
标并正式启用；2019 年，柳州螺蛳
粉小镇被评为国家 4A 级景区；
2020年，位于窑埠古镇的柳州螺蛳
街正式开街；2021年，“5G+XR”主
题乐园——柳州螺乐园正式运营；
2023年，柳州开通“嗍粉”专线公交
车，并开设“周末夜游公交专线”……

来自全国各地的游客拉着行李
箱，在大街小巷的柳州螺蛳粉店前
排起长龙，成为当地一道独特的风
景线。同时，不少游客还在各大社
交平台做攻略、拍短视频，吸引更多
网友线下打卡。

通过一碗螺蛳粉串起旅游线，
让喜爱螺蛳粉的“食客”变“游客”，
柳州“螺蛳粉+文旅”取得积极成
效。去年，柳州市共接待旅游总人
数 8069.22 万 人 次 ，同 比 增 长
75.5%；实现旅游总收入 884.54 亿
元，同比增长61%。

张雨霏、唐钱婷都想吃的螺蛳粉
如何带火一座城

中国游泳队选手张雨霏在巴黎奥运会接受采访时称想吃
螺蛳粉，奥运健儿唐钱婷赛后也表示“特别喜欢吃螺蛳粉”。

“泼天的富贵”来了，柳州市商务局局长回应：马上安排！
柳州回应张雨霏想吃螺蛳粉的话题也登上了热搜。8月8日
下午，柳州市商务局螺蛳粉产业发展中心工作人员告诉现代
快报记者，10箱不同口味的柳州螺蛳粉已经寄往张雨霏的家
乡江苏省徐州市，给唐钱婷的也已经安排上了，预计这两天
寄出。一碗粉带火一座城，螺蛳粉此次再度出圈并非“偶
然”，这条“网红”路，柳州已经走了十几年。

现代快报/现代+记者 史童歌 郑阳 综合

▶柳州市商务局局长网上回应奥运健儿：螺蛳粉马上安排


